
全運會港賽區門票8月開售 親民價數十元起
楊德強：正與旅行社商套票安排 增宣傳力吸海內外旅客來訪

第十五屆全國運動會將於11月9日開幕，香

港特區將舉辦當中部分賽事，特區政府全國運

動會統籌辦公室主任楊德強昨日表示，今年8

月將會公開發售數十萬張香港賽事的門票，預

計票價由數十元至最多500元不等，以吸引更

多人入場觀賽，而具體每個項目的票價，以至

初賽和決賽項目的價錢預計會於下月整體公

布。在賽事期間會舉行嘉年華會等活動，他們

已開始與旅行社討論套票安排，並在內地、其

他東南亞地區以至歐美地區宣傳，以吸引內地

旅客以至海外旅客在這段期間來港，並會因應

不同旅客的需要，設計出不同產品。他又透

露，今屆全運會開幕前的火炬傳遞的路線涉及

跨境路線，更會經過在香港有象徵性的地方。

●香港文匯報記者 張弦
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香港文匯報訊（記者 莫楠）國泰集
團本月12日舉辦酒會，慶祝國泰航空及
香港快運於月內達到100個全球客運航點
的重要里程。國泰集團主席賀以禮透露，
國泰集團正開展歷來最大規模的投資，投
放逾1,000億港元於機隊、客艙、貴賓室
和數碼服務等各個領域，以把握香港國
際機場三跑道系統啟用帶來的新機遇，
並致力鞏固香港國際航空樞紐地位，推
動香港「八大中心」的蓬勃發展。

兩年來增逾30路線
今年夏季高峰期間，國泰航空與香港
快運每周合共營運逾300對往返內地23
個目的地的航班，和超過110對往返北
美8個航點的航班，而往返歐洲12個目
的地的航班亦有近100對。此外，國泰
航空會於11月重啟阿德萊德航線。在冬
季高峰期間，國泰航空每周營運近90對
往返航班前往西南太平洋8個航點。
賀以禮表示，單是在過去兩年，集團
已新增超過30個客運航點，其中18個
更是今年公布，新航點亦會陸續有來，
擴展速度前所未見，得以提前達成100
個客運航點的新里程。
國泰集團於2025年公布及新增的18

個目的地包括仙台、海得拉巴、芽莊、
石垣、小松、達拉斯、烏魯木齊、常
州、義烏、羅馬、清州、大邱、慕尼
黑、宮古（下地島）、貴陽、吉隆坡
（梳邦）、布魯塞爾、阿德萊德，其中
14個於6月及之前啟航，另4個將於今
年下半年落實。

陳美寶：三跑為港帶來龐大增長機遇
為酒會主禮的香港特區政府運輸及物
流局局長陳美寶致辭時表示，隨着國泰
的航點達到100個，香港國際機場亦再
創佳績，三跑道系統去年底落成啟用，
為香港帶來龐大的增長機遇。
陳美寶表示，國泰經歷數年漫長旅程
後，將100條航線遍布全球不同角落，
是一項非凡成就。國泰團隊與機場管理
局與及政府各部門共同努力，並獲香港
市民支持拓展全球網絡，能夠帶動機場
客運量、貨運量，和飛機起降量大幅增
長，有信心能攜手為香港的航空發展再
創高峰。
國泰集團行政總裁林紹波表示，過去
幾年團隊一直為重建國泰而努力，仍然
記得2022年3月某日，國泰集團只接載
了58名乘客，錄得集團最低。現時國
泰集團已達至每日接載超過 10 萬人
次，目的地總數亦由當日的3個增至今
個月的100個，這對國泰團隊和夥伴，
以至香港社會均是一項重大成就。
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第十五屆全國運動會香港賽區賽事日期
比賽項目

沙灘排球

手球（男子）

籃球（男子22歲以下組）

七人制橄欖球

高爾夫球

場地自行車

鐵人三項

擊劍

跨境公路自行車（男子個人賽）

跨境田徑馬拉松

保齡球（群眾賽事活動）

輪椅舞蹈（大眾項目）

比賽場地

維多利亞公園

啟德體育園啟德體藝館

香港體育館

啟德體育園啟德主場館

香港哥爾夫球會
粉嶺球場

香港單車館

中環海濱─維多利亞港

啟德體育園啟德體藝館

珠海─香港─澳門
公路自行車線路

深圳─香港馬拉松線路

啟德體育園保齡球中心

馬鞍山體育館

比賽日期
2025年10月31日至
11月8日；11月10日
2025年11月1日至5日；
11月7日至8日；11月10日

2025年11月10日至20日

2025年11月12日至14日

2025年11月13日至16日

2025年11月13日至17日

2025年月15日至16日

2025年11月15日至20日

2025年11月8日

2025年11月15日

2025年8月22日至24日

2025年9月6日至7日

香港文匯報訊（記者 張弦）以往全運會門票均採
取實名制，香港特區政府全國運動會統籌辦公室主任
楊德強在接受電視節目訪問時表示，香港與內地的證
件有不同，需要研究是否採用。有資訊科技方面的專
家認為，採用實名制門票可以杜絕「黃牛」問題，而
香港賽區在技術上採取實名制並不困難，本地與內地
觀眾也可透過本身的電子身份證進行身份認證。
楊德強表示，以往全運會在內地售票是採取實名

制，故會研究香港賽區是否採用，而由於內地與香港
觀眾使用的證件不同，如何檢查也有不同方法，三地
正探討以什麼方式處理，具體情況稍後會再公布。
他強調，特區政府盡量希望既可以有一個方便的購

票方式，同時亦要保障賽事安全，且入場方面也要盡
量方便，讓觀眾排隊的時間不用很長。

技術層面可行 主辦單位意願屬關鍵
香港智慧城市聯盟資訊科技管理委員會主席龐博文
在接受香港文匯報訪問時表示，使用實名制電子門票
可以杜絕「黃牛」，關鍵是主辦單位是否願意設立系
統使用實名制。在技術層面，門票實名制並不困難，
香港巿民已更換第二代電子身份證，內有電子證書，
而本地的「智方便」系統可以認證身份並使用很多政
府服務。
被問及內地及海外旅客使用的當地身份證、通行證
及護照等，龐博文指出不少地區的證件亦已電子化，
估計在技術上採用實名制也不困難，例如香港巿民就
可以香港的身份證，使用新加坡和澳門的e-道系統認
證身份出入境。

專家倡門票採實名制杜絕「黃牛」

首次由粵港澳三地共同承辦的第十五屆全國運動會
將於今年11月9日至21日舉行，香港將主辦場地

自行車、高爾夫球、擊劍等賽事，同時主辦保齡球等
群眾賽事活動。
楊德強近日在接受電視節目訪問時表示，今屆全運會賽
事由粵港澳三地承辦，預計下月會制定好票務政策，8月
開始售票。他相信三地賽區的門票也會在統一平台公開發
售，讓市民可以在同一平台購買不同賽區的賽事門票。
為吸引更多市民入場觀賽，他表示票價會較為親民，

「現在預計（票價）都是由數十元最多可能去到大概500
元左右，視乎項目，譬如是初賽還是決賽，也要看座位
的數目。我們一定盡量爭取，將這些票價釐定到我們市民
大家都覺得是可以接受的。」具體每個比賽項目的票價，
以至初賽和決賽項目的價錢，預計會在下月整體公布。

因應不同需求推旅遊產品
香港賽區頭炮為10月31日起在維園舉行的沙灘排
球，10日賽事期間會舉行嘉年華，設二三十個攤位，
而中環海濱舉行的鐵人三項亦會有類似活動。楊德強
透露，他們已開始與旅行社討論套票安排，除希望有
內地旅客來港觀賽外，亦會在東南亞以至歐美地區宣
傳，希望吸引內地和海外旅客訪港。
他估計一些旅客在來港觀賽同時，亦想藉此機會到
粵港澳大灣區其他地方旅遊，故會因應不同旅客的需
要提供不同的套票產品，「（旅客）來香港除了觀
賽，亦會去其他地方，我們亦正釐訂售票時預幾多是
旅客、幾多是本地觀眾。」

體育地標列火炬傳遞路線
全運會開幕前都會舉行火炬傳遞活動，今屆涉及粵港

澳三地跨境路線，楊德強表示，具體路線仍在與粵澳政
府商討中，「有香港象徵意義的地方，我們會盡量放在火
炬傳遞的路線，當然我們會包括體育地標。什麼人可以擔
任火炬手，其實大會是有一些初步的規定，例如有些跟賽
事有關的參與人員，有些是贊助機構，當然也要包括地
方有不同代表性的人物，體育界當然必不可少。」
他預計今次賽事期間有近5,000名內地運動員及裁判等

來港，現已於九龍和新界選定8間酒店接待他們。

香港文匯報訊 香港特區政府氫
能源跨部門工作小組原則上同意一
項氫燃料試驗項目的申請。環境及
生態局發言人昨日表示，該項目申
請由香港中華煤氣有限公司及志成
新能源科技有限公司聯合提交，擬
在康樂及文化事務署位於粉嶺粉錦
公路的康樂設施內利用氫能發電設
備供電予設備運作，以供在11月舉
行的第十五屆全國運動會高爾夫球
項目賽事之用。
工作小組至今審視並原則同意27
個開展氫能源試驗項目的申請，小組
會繼續參考試驗項目收集到的運作數
據及經驗，為持續優化本地氫能應用
的安全和技術指引提供意見。

●國泰集團日前舉辦酒會慶祝於6月達
到100個全球客運航點。 國泰供圖

張國鈞：體育爭議解決先導計劃料年底啟動
香港文匯報訊 全球體育市場的快速崛起，相關的糾紛
也愈趨多元和複雜，為優化香港在體育方面的爭議解決制
度，香港特區政府律政司今年初成立體育爭議解決諮詢委
員會，以推行體育爭議解決先導計劃。領導委員會的律政
司副司長張國鈞昨日接受電台訪問時表示，先導計劃的籌
備工作已將近完成，估計可於年底正式啟動。

邀仲裁機構交建議書洽談合作
張國鈞表示，要啟動體育爭議解決先導計劃，需要有機
構管理，相關機構要有一定往績，與體育界有聯繫，也要
有能力在海內外市場推廣體育爭議解決工作。
他有信心月內向業界發出邀請，希望有興趣的仲裁機構
提交建議書，再尋找合適機構洽談合作細節，擬備調解仲
裁員名單和制定使用的規則，以便於年底正式啟動計劃。
張國鈞指出，計劃將處理運動員或比賽相關爭議，以及與體
育相關商業爭議，包括轉播權、肖像權或運動員合約等。如果
爭議涉及商業爭議，未必獲得公帑資助，但有關運動員或體育
組織的案件將獲有限度資助，以推動業界使用調解仲裁服務。
他坦言，體育屬會資源有限，很多運動員如要訴訟會面
對財政困難，先導計劃可以安排短時間內，透過調解仲裁
方式處理爭議，避免雙方花太多時間和金錢對簿公堂，令
運動員錯失準備比賽的機會。

遴選出賽倘涉程序公義 可調解仲裁介入
被問及運動員遴選出賽的爭議可否經計劃解決，張國鈞
認為這議題較複雜：體育組織在不同級別賽事挑選運動員
出賽，有特別策略和要求，如果行外人在不熟悉的情況下
介入調解，可能「幫倒忙」。但如果涉及程序公義問題，
就可以透過調解仲裁介入。
張國鈞透露，有部分退役精英運動員有意參與體育調解

仲裁培訓。他們即使沒有法律背景，但熟悉選拔過程和體
育品牌的商業合約，在處理體育爭議方面可提供協助，特
區政府會加強推動開設相關課程。
同日，張國鈞在國際汽車及供應鏈博覽會舉行的「香江

揚帆．護航出海」國際商事爭議解決與跨境金融戰略論壇
上，向在場逾200名來自內地汽車企業的老闆及高管們介紹
了香港專業服務在國家企業出海的重要角色，並邀請清華
大學國際仲裁與爭端解決項目主任、資深大律師鄭若驊，
香港聯交所上市委員會委員陳志銓，以及香港稅務學會會
長石詠文，分別從「國際商事爭議解決」、「金融」和
「稅務」三個不同維度，解讀香港專業服務的獨特價值。
張國鈞形容，這三大專業服務優勢就像一艘巨輪遠洋出

海的重要工具：首先，金融服務是提供動力的「劍」，發
揮香港金融優勢，為企業出海注入強勁動力；稅務戰略是
把握方向的「舵」，聚焦全球稅務環境變革，為企業把穩
戰略方向；最後法律保障就是抵禦風浪的「盾」，構建風
險防控體系，保障企業行穩致遠。這個「出海鐵三角」相
輔相成，是大家制定出海方案時必不可少的重要考慮因
素，共同護航國家企業邁向全球化發展。

●張國鈞出席「香江揚帆．護航出海」國際商事爭議解決
與跨境金融戰略論壇。 張國鈞Fb圖片
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▲楊德強表示，今年8月將會公開發售數十萬張
全運會香港賽事的門票，預計票價由數十元至最
多500元不等。 視頻截圖

▶第十五屆全國運動會將於11月9日開幕。圖為
2025深港馬拉松賽暨第十五屆全國運動會田徑
（馬拉松）測試賽。 資料圖片

●香港將主辦場地自行車、高爾夫球、擊劍等項目的賽
事。圖為早前舉辦的全運會鐵人三項測試賽。
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